



## 学校・家庭・地域の協働による道徳教育を! 校長 井上 貴文

11月1日から7日まで、「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」でした。学校のフリー参観及び学習発表会、PTAバザー等の関連行事に多くの皆様方にご来校いただき誠にありがとうございました。

さて、次年度から新学習指導要領が完全実施となります。今回の改定の目玉の一つに「道徳の教科化」があります。理由としては、いじめの未然防止からグローバルな社会を生きる子供に必要な資質・能力を身に付けさせることまで幅広く、これまでの反省に立って「考え、議論する道徳」に質・量ともに転換していくことが目的です。

日常の学校生活においては、自分の言動が周りの子供たちに迷惑になっていることに気付かない子供がいることが気になります。幼い頃から発達段階に応じ「適切に叱り適切に褒める」教育が大切です。それが不足すると、他人を認めたり褒めたりすることが苦手な子供に育ちます。そして、「自己肯定感」が育たずに、子供同士のコミュニケーションがうまくとれないという状態に陥る場合もあります。

親子での共通の話題で、大切なことを子供たちにしっかり伝えていくためにも、PTAや地域での行事に積極的に参加していただいて、よくできていることは褒め、集団生活の中で絶対にやってはいけないことをしてしまっている場合には、厳しく指導することも大切です。

学校・家庭・地域の連携により、子供たちの「自己肯定感」を高めることができましたと考えます。



## 輝け!香月っ子

- 市福祉作文・絵画コンクール
  - 作文 **最優秀賞**  
2年窪田陽菜(町原)
  - 絵画 **優秀賞**  
3年山下明音(上昭和)

## ●市陸上記録会

- 6年女子60mハードル走 **2位**折田陽和(町原)
- 6年男子60mハードル走 **3位**兒玉清流(若浜)
- 5年男子100m走 **3位**境 勇翔(駅通り)
- 6年女子100m走 **3位**小園友衣菜(清水)
- 6年男子100m走 **3位**横山陽向(六月坂)
- 5年男子400mリレー **2位**松下叶涉(松原) 境 勇翔 藤原友也(水ヶ迫) 中村祐翔
- 6年男子400mリレー **2位**横山陽向 兒玉清流 山口 繕 徳井奏斗(清水)
- 6年女子400mリレー **1位**折田陽和 田平こころ(香月) 小園友衣菜 田畑亜夜(若葉団地)
- 5年女子走り高跳び **2位**曲瀬凜香(桜ヶ丘)
- 5年女子走り幅跳び **1位**山野蒼空(上昭和) ※新記録タイ
- 5年男子走り幅跳び **2位**中村祐翔(町原)
- 6年男子走り幅跳び **2位**山口 繕(上昭和) **3位**八代凜太郎(清水)

## ●ボランティア認定証

- ダイヤモンドクラス **50ポイント**
- 6年井上雅子(稚子松)

## 香月校区いきがい大学の方々と交流会

10月25日、4年生が香月校区いきがい大学の方々と、交流を楽しみました。運動場が使えなかったため、グラウンドゴルフからカルタやボウリングゲームなどの室内ゲームに替えて楽しみました。子供たちもいつもとは違う雰囲気の中で、交流を楽しんでいました。



いきがい大学の皆様には、子供たちのために来校していただき、優しく交流していただきました。ありがとうございました。

## 香月地区公民館体育祭

10月20日、香月地区公民館の体育祭が開催されました。本校の子供たち・先生方も参加しました。誰でも参加できる競技が多く、あちこちで歓声があがっていました。老若男女様々な競技に参加し、楽しんでいました。天候にも恵まれ、楽しい体育祭となりました。



## 市地震津波避難訓練

11月5日10時、地震が発生。その後、大津波警報発令の想定で、市の避難訓練に全校児童参加しました。学校から町原の高台まで、急ぎ足で歩いて避難しました。急な坂は子どもたちも大変そうでしたが、「おかしも」を守りながら整命を守る学習に、真剣に取り組むことができました。



## 学習発表会

11月9日は学習発表会でした。1年生の、「はじめのことば」「あきみつけた」ではじまりました。前半の最後は、児童全員による全体合唱「世界が一つになるまで」でした。体育館が歌声で一つになりました。子供たちは緊張しながらも一生懸命発表していました。



どの学年も、普段の学習に子供たちの良さを取り入れ工夫した内容でした。終了後、子供たちは、満足感と達成感にあふれていました。

## 『本を読む子』ほど脳内ネットワークは伸びる

「子供に読み聞かせをしましょう」「子供を読書好きにしましょう」といわれます。読書に取り組むことで、脳神経のネットワークが強化され、情報の伝達スピードが増します。したがって読書習慣をもつ子供は、そうでない子供に比べて、言語能力に関する神経をたくさん使い、連絡が密になることから、言語能力に係る脳の領域が発達するそうです。なお、この作用は大人でも生じるため、いくつになっても脳を発達させることができるそうです。親子で読書に取り組むのは、子供の脳発達と大人の脳の老化防止という一石二鳥の効果があると言えます。

さて、市立図書館では9月28日から「読書の通帳」の取組が始まりました。これは読んだ本を通帳のように記録しておくことができます。子供たちにとっては、読んだ本が記載され、次の本への意欲にもつながります。窓口でお願いすると発行してもらえます。子供たちに、是非作ってあげてください。



## 職場体験学習

11月13・14日の二日間、志布志高校より職場体験学習に7名の生徒さんが来校しました。二日間の体験学習でしたが、それぞれの学級で授業参観や学習補助等いろいろな体験を行うことができました。昼休みには、子供たちに手を引かれながら、校庭で一緒に走り回っている姿が見られました。この経験が、将来の一步につながってくれると嬉しいです。



## ○感染症に注意しましょう○

人混みを避ける、外出から帰ったら、手洗い・うがいをするなど、病気を予防しましょう。

## 【11～12月の行事予定】

- 11月
    - 18日～24日 家庭学習強調週間
    - 23日(土) 勤労感謝の日 校区公民館「秋の花植え」 志の福祉・ボランティア大会
    - 29日(金) 授業参観・学校保健委員会・学級PTA
  - 12月
    - 1日(日) 校区公民館三世代ふれあい餅つき大会
    - 15日(日) おやじの会門松づくり
    - 24日(火) 第2学期終業式
    - 25日～1月7日 冬休み
- ※ 地域行事に参加してボランティアポイントをためましょう。



